

Off Time 2

www.off-time.co.jp

ドクター＆医療スタッフの休日を応援する Refresh Magazine

2018 February
vol.98

医経絶妙のパートナーシップで
スピード対応とチーム医療を



[Off Time Interview]

医療法人
かんた内科医院

理事長 院長
菊間 幹太
副理事長 事務長
廣津 諭

[Off Time Interview]

医療法人
かんた内科医院

理事長 院長

菊間 幹太



地域のかかりつけ医として患者さんを支えたいと熱く語る菊間院長

救命救急医療のスキルを活かし

地域の人々にしつかり寄り添つて

紫綬褒章を受章された父と薬局を経営していた母の背中を見て育ち、医師として福岡大学筑紫病院消化器科の八尾恒良教授（当時）、久留米大学医学部救急医学講座の坂本照夫教授（当時）の薰陶を得た菊間幹太院長。廣津諭事務長というパートナーを得て、ドクターへり、救命救急医療の現場で培ったスキルを活かし患者さんの看取りまでを視野に、地域のかかりつけ医を目標に、午前は外来、午後は訪問診療と24時間フル対応している。

福大から国内留学そして久留米大へ ドクターへりなど救命救急現場で スキルアップ

福岡大学医学部入学そして卒業後、消化器内視鏡を習得したいと最初は福岡大学筑紫病院内科消化器科へ入局しました。一年目に同期の中から一名国内留学のチャンスがあり、当時結婚して0歳の娘もいたのですが、癌研究会附属病院（当時）に一年間お世話をなり、内視鏡の研鑽を積みました。その後、福岡大学筑紫病院に戻り、大阪で行われた一番

が、私は「将来医者になつて俺の面倒をみろ」と言われたひと言が、大きく背中を押してくれた気がします。

第五高等学校への進学を薦めるのですが、「病態を把握し、優先順位をつけて判断する力」は、多疾患が併存する高齢者の診療においても非常に役立っています。

「病態を把握し、優先順位をつけて判断する力」は、多疾患が併存する高齢者の診療においても非常に役立っています。

そこで当院では、外来診療中や夜間などの往診依頼にも迅速に対応できるよう、訪問診療の範囲を3kmに限定、情報共有こそが、より質の高い医療の提供と患者さんやそのご家族の安心感に直結するので、カンファレンスを特に重要視し、朝に20分夕方に30分、その日の診療についてスタッフ全員で情報共有を行っています。さらに訪問診療時のチーム編成を、私と看護師に加えて、介護などのサービスや医療制度のアドバイスのため事務職も同行します。検査に関しても入院医療機関とまではいきませんが、レントゲン、エコー、心電図はポータブル機材にて患者で行っています。レントゲン撮影がある時は廣津事務長も診療に同行するのですが、彼のボ

ル医師になりたいと思いました。それでは救急医療に目を向け、八尾恒良教授に相談し、久留米大学病院高度救命救急センターに行かせていただきました。

久留米大学医学部救急医学講座教授（当時）の坂本照夫先生の下、集中的・集学的治療が必要な病態の管理でのバイタルサインの重要性や身体所見の取り方・評価の研鑽を積み、さらに、ドクターへりのフライドクターとしても経験を重ね、現在、患者さんのご自宅など医療機関外での診療に積極的に取り組めるのも、その経験があるからだと思います。

私はこの経験が、この救急医療・集中治療での診療においても非常に役立っています。

そこで当院では、外来診療中や夜間などの往診依頼にも迅速に対応できるよう、訪問診療の範囲を3kmに限定、情報共有こそが、より質の高い医療の提供と患者さんやそのご家族の安心感に直結するので、カンファレンスを特に重要視し、朝に20分夕方に30分、その日の診療についてスタッフ全員で情報共有を行っています。さらに訪問診療時のチーム編成を、私と看護師に加えて、介護などのサービスや医療制度のアドバイスのため事務職も同行します。検査

変。訪問診療などは始めないのでありますか?」と、訪問診療・往診という在宅医療のニーズを感じた瞬間でした。

超高齢社会のさまざまなニーズに対応

訪問診療は独自のチーム編成で

半径3km限定

2016年6月に開業して約一年

八ヵ月。2018年2月より法人としての運営を開始。これから超高齢社会、多死社会を見据えて、たとえ医療や介護が必要となつても個人の尊厳を損ねる

ことなく、本人はもちろん本人を支えるご家族も含め、心豊かに過ごす為に、当院では患者さんの生活習慣、趣味、嗜好を知る間柄を築き、入院せざとも

タブルレンジングを組み立てるスピードは目を見張るものがあります（笑）。

医院経営はもちろん、何より私が診療に集中するためにも「医経両輪」、彼の存在は貴重ですね。

院長 院長

菊間 幹太

◆取材協力 医療法人 かんた内科医院



住所 / 福岡県大野城市中2丁目3-1
(悠生会地域包括ケアセンター 1F)
TEL / 092-513-0120
FAX / 092-513-0121
院長 / 菊間 幹太
事務長 / 廣津 諭
診療内容 / 内科、在宅医療(訪問医療・往診)、緩和ケア
診療時間 / 9:00~12:30(最終受付 12:15)、14:00~17:30
土曜 9:00~12:30(最終受付 12:15)
休診日 / 日曜・祝日、木曜午後・土曜午後
E-mail / info@kantaclinic.com
HP / http://kantaclinic.com



包み込むような笑顔の菊間院長

ハードな医師ライフを支える 馴染みの寿司屋でのひととき

開業以来、24時間対応でほぼ医院に泊り込む菊間院長にとつて余暇ということばは、死語に等しい。廣津事務長、そして日々の家族との食事がいまのところ唯一の愉しみと言えるようだ。

地元で30年続く「寿司こばやし」で 地域交流

何よりの希少なオフタイム

以前はゴルフやマリンスポーツなど楽しんでいましたが、現在は医院が24時間体制ですので、なかなか時間が取れません。いま私の一番のリラックスタイムは「寿司こばやし」でのひととき。さすがに鉄人ではないので、24時間対応ですが多少の充電はしています。医院からすぐでラッピと立ち寄れ、患者さんの状態が安定し、往診が無さそうな日は、廣津事務長とついまみと酒を酌み交わしながら、医院の今後の方針性や地域における在り方などシリアスな話をしたり、ことが、何よりのオフタイムです。時には、家内や娘たちも一緒ですが。

豊かな余暇ライフを夢見て

開業から一年八ヶ月が過ぎ、外来・訪問診療ともに患者さんの数が増えている現状があります。この地域の医療ニーズに更に応えていくことが必要となり、より質の高い医療を提供する為、医師の増員を予定しています。そのほか、医療機関や介護施設との連携をより高める為、看護師長とソーシャルワーカーの雇用も検討しています。当院で一緒に働きたいという方がいらしたら事務長までご一報いただけたらと思います。



ハード勤務の中、暫し憩いのひととき



仕事を終えて、まず乾杯



爽やか笑顔の廣津事務長

On

[Off Time Interview]

副理事長 事務長
(診療情報管理士・医療情報技師)

廣津 諭

大学時代に学んだ医療経営学、ケアミックス型である原土井病院で学んだ様々な病床の施設基準やそれに伴うデータ管理・転棟の仕組み、診療情報管理士としての診療情報分析や医療情報技術としてのシステムのノウハウなど、自分が持っているスキルの全てを投影させて、診療所運営にあたっております。その中で最も大切にしていることは、法人や院長の想いとスタッフの想いの距離感を保つことです。院長は牽引型リーダーなので、私はサーバントリーダーや裏回し役を担い誰も疲弊しない適切な距離感を目指しております。

松永 健一
校長

つくば開成福岡高等学校 医・歯・薬学部進学コース

医・歯・薬学部現役絶対合格への道

平成15年「学校法人つくば開成学園」が茨城県で産声を上げ、平成18年に福岡校を開設、そして10年目に福岡県から60番目の私立高等学校と認可された「つくば開成福岡高等学校」は、今年で3周年を迎えた。先の福岡校から13年間、およそ900名の卒業生を送り出した松永校長は、生徒たちに「ココロはまんぶくですか?」と問い合わせ続け、それぞれの可能性と才能の磨き方をパックアップし続けている。

医・歯・薬学部進学コース | 現役合格のための11のメソッド

このカリキュラムには、夢と野心がつまっている。

- ①他校にはない学習環境及び授業に縛られない効率的なカリキュラム。
- ②過去問題やプレテストなどの圧倒的演習。
- ③知識定着のためのテストシステム。
- ④医歯薬学部受験で頻出する単元を重点強化。
- ⑤試験時間内に完全解答できる解法の習得。
- ⑥特殊な解法だけでなく原理から教授。
- ⑦現役生が最も弱い答案作成をマンツーマンで徹底指導。
- ⑧正確に、ケアレスミスなく解答するトレーニング。
- ⑨万全な医歯薬学部受験の面接、小論文対策。
- ⑩一人ひとりの志望や学習状況に合わせた受験校の選定。
- ⑪医歯薬学部への推薦制度。

医・歯・薬学部進学コース
専用ダイアル

直通TEL.092-733-0633
<http://www.f-kaisei.jp/isy>

医・歯・薬学部進学コース

- 個別相談会を開催中。
- 保護者の指定する場所(高校以外の場所でも)、時間に専門教諭が担当。

学校法人つくば開成学園

つくば開成福岡高等学校

〒810-0001 福岡市中央区天神5-3-1

TEL.092-761-1663 FAX.092-761-1667

<http://www.f-kaisei.jp>

01 | Refresh Magazine Off Time 2018.2

“それぞれの役割をいっぱいの笑顔でたずさわる全ての人を恵まれた人に”

かんた内科医院のロゴマーク・フルメリアの花言葉「恵まれた人」を具現化するべく、それぞれスタッフは

- 常に笑顔で●患者さんやご家族の立場で●しっかり物事を考え●良い環境、雰囲気でコミュニケーションをと、共通認識がある。菊間院長、廣津事務長を中心に、スタッフ皆まるで温かいファミリーのようだ。



—現在の職種に就かれた動機は。

福原さん 親に感謝ですが幼少の頃から元気で、病院とは無縁でした。が、中学生の頃からナイチンゲールのような白衣の天使に憧れるようになりました。

日高さん 保育園に通っていた児の頃から、大きくなつたら看護師になりたいとずっと言っていたようです。何故だか覚えていませんが、看護師になること以外考えていませんでした。

大穂さん 未曾有の災害阪神大震災が起こつた時、その惨状をTVで観て、何がこの自分に出来るだろうかと考えて、看護師を目指しました。

下村さん 小学生の頃、祖父が入院していてお見舞いに行つた時に看護師さんの働いている姿を見たこと、姉が看護師を目指していたこと、両親の人の役に立てる人間になりなさい、という教えにも強く影響されました。

小西さん 人と接することが好き

で専門的な勉強をし、資格を取得することで仕事として人とふれあえるのは嬉しいことです。

大穂さん 朝家事を済ませた後、自宅のドアを閉める時に仕事モードに。重ね着しないことで着替えもスピーディーにします。

日高さん 仕事を日の夕食はあわてないように余裕をもつて休日の時に常備料理を作つておきます。

で、暇があれば温泉巡りなど旅行を

むことでさあ仕事。

大穂さん 何より家族と過ごすことが、子供たちが好きなことをしていることを応援したり、写真を撮つたり、子供たちが20歳になつたら一緒に酒を飲みに行きたいですね。

息子がいま13歳なのですが、免許が取れたら息子が運転する助手席に乗つてドライブしたいですね。

—日常生活の中で時短していること、仕事モードにスイッチが入る【〇〇】は

寺崎さん 出勤前にメイク道具を机に並べて素早くメイクすること

で時短し、通勤中に好きな曲を聴くことで仕事モードになります。

寺崎さん 出勤して制服を身につけるとスイッチが入ります。お昼休みを充実させたいので、ランチは電子レンジで加熱できるもので済ます。

下村さん 週末などに料理を作り置きし、家事を溜め込みます、部屋を汚さないことに努めています。髪が長いのでアップにまとめ、珈琲を飲

ることで生きなさい」とスキンと仕事モードになります。

日高さん 小澤竹俊著の「今日が生最後の日だと思って生きなさい」に感銘を受けました。アーティストは「SPECIAL OTHERS」が好きで、暇があれば温泉巡りなど旅行を愉しんでいます。

寺崎さん シンプルなインテリアを目指して、整理整頓、断捨離を心懸けています。面白かったのは、百田尚樹著「海賊とよばれた男」。今年引退する安室奈美恵は、大好きです。

寺崎さん クルマで大分や佐賀に

で専門的な勉強をし、資格を取得することで仕事として人とふれあえるのは嬉しいことです。

寺崎さん 病院を訪れた時、テキパキと立ち働く医療事務スタッフの姿を見て興味を持ち、医療事務の講習を受けてみて、改めてこの職に就こうと思いました。

寺崎さん 出勤前にメイク道具を机に並べて素早くメイクすること

で時短し、通勤中に好きな曲を聴くことで仕事モードになります。

寺崎さん 出勤して制服を身につけるとスイッチが入ります。お昼休みを充実させたいので、ランチは電子レンジで加熱できるもので済ます。

寺崎さん 週末などに料理を作り置きし、家事を溜め込みます、部屋を汚さないことに努めています。髪が長いのでアップにまとめ、珈琲を飲

ることで生きなさい」とスキンと仕事モードになります。

日高さん いくつも欲しいものはあります。眼の保養としてウインドウショッピングを楽しんでいます。絵本の「おおきな木」を愛読していく、読んだら不思議と元気が出ます。

寺崎さん クルマで大分や佐賀に

旅行、観光地を観て回ることが好きです。最近は、K·P·O·Pに嵌まっていて、「BLACK PINK」「TWICE」が大好きです。



福原 亜紀 さん
看護師



小西 志保 さん
医療事務 主任



寺崎 菜々美 さん
医療事務



日高 信佳 さん
看護師



大穂 あかり さん
看護師



下村 礼子 さん
看護師